
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１番 17番
坂口　洋之
議員

１
.

新型コロナウイルス感染症
における今後の本市の考え
方について

(1) 感染症を長期的に防ぐための国が
推奨する「新しい生活様式」に関す
る本市の基本的な考え方と市民へ
の啓発、市役所・学校での具体的な
実践を伺う。

市長
教育長

(2) それに伴う、市主催イベント・学校行
事（運動会・文化祭・入学・卒業式）
等の実施に向けた考え方を伺う。

市長
教育長

(3) 鹿児島県内では、段階的に自粛解
除されたが、景気回復にはほど遠い
状況が続いており、市内の製造業
にも影響があり、雇用調整が幅広い
分野に広がっている。現状への認
識と、長期化への備え、財源と本市
財政への影響についてどう考えて
いるのか伺う。

市長

(4) この夏も都市部からの帰省客の減
少が考えられる。日置市の農水産
物支援のためにも、地元農水産物、
菓子等の食材の詰め合わせの、仮
称「日置市　元気福袋」を各関係団
体と連携し、市長のメッセージカード
も同封し、県内外の出身者、また地
元市民も購入する取り組みを行わな
いか本市の考えを伺う。

市長

(5) 今後、テレワーク・サテライトオフィス
の需要が高まる。施設整備を含め、
鹿児島市連携中枢都市圏構想の4
自治体と連携し、働ける環境を整備
する必要があるのではないか。本市
の考えを伺う。

市長

(6) 保護者から、子どもたちの通学と学
校での対応に不安の声がある。感
染の第２波が危惧されるなかでの、
子どもたちへの対応についての考
えを伺う。

教育長
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２番 12番
黒田　澄子
議員

１. 次期市長選挙への宮路市
長の出馬の考えを伺う

（1） 来年５月の市長選挙へ、宮路市
長は出馬の意向があるのか伺
う。

市長

２. コロナ等感染症対策の今後
の取り組みを問う

（1） 発熱等がありコロナ感染を心配する
市民がいた場合の、対応のシミュ
レーションを示せ。

市長

（2） 市職員及び児童生徒・教職員の感
染があった場合の、市・学校の対応
のシミュレーションを示せ。

市長
教育長

（3） 災害対策本部のオンライン会議
の検討状況を伺う。

市長

（4） 聴覚障がい者の対応として窓口
業務の職員は、口元が見える透
明マスク等の使用をすべきでは
ないか伺う。

市長

（5） コロナ収束をみない中での避難
のあり方・呼びかけの対応を伺
う。

市長

（6） 今後、避難所等における感染症
対策、また、マニュアル等をど
う考えるか伺う。

市長

（7） 災害時備蓄品の（アルコール・
マスク・防護服等）活用計画を
伺う。

市長

（8） 県知事選挙等、今後の投票所等
の対応・配慮への考えを伺う。

市長
選挙管理委
員会

３. 認知症高齢者や障がい者
等の命を救うＧＰＳの導入を
検討しないか伺う

（1） 近年の認知症高齢者や障がい者
の行方不明等の事案総数・元気
に発見した数・未発見数・死亡
しておられた数を示せ。

市長

（2） ＧＰＳを付属した靴などの活用
に関する市の考えを伺う。ま
た、導入すべきと提案するがど
うか。
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4. 定期接種Ａ類の子宮頸がん
ワクチンの周知を図らないか
伺う

子宮頸がんワクチンは定期接種
となっているが、毎年、約3000
人の若い女性が命を落としてい
る。

市長

（1） 過去５年間のワクチン接種状況
（人数・％）を伺う。

市長

（2） 周知に関する国の考えはどう
か。

市長

（3） 産科医会・小児科学会等からの
周知への要望書は届いていない
か伺う。

市長

（4） 本市の周知の状況はどうか伺
う。

市長

（5） 対象市民の、情報を知る権利を
守るべく、個別周知をすべきで
はないか伺う。

市長
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３番 14番
山口　初美
議員

1. 脱原発について (1) １日に薩摩半島西方沖で震源の深
さ約10キロメートル、規模マグニ
チュード4.3の地震が発生した。川
内原発１・２号機とも停止中ではある
が、住民から不安の声が寄せられ
た。停止中でも電気は足りているの
で、廃炉にするよう九州電力に申し
入れて欲しいがどうか伺う。

市長

(2) 佐賀の玄海原発では作業員２人が
新型コロナウイルスに感染し、工事
を中断していたが、川内原発内での
感染も当然心配されるので、対策の
徹底を求めていただきたいがどうか
伺う。

市長

(3) 新型コロナウイルス感染拡大を防止
するための対策として、県民には３
密を避けることや、県境を越えての
往来を控えるよう呼びかけられてい
るが、川内原発では５月25日に早朝
６時から８時までの間に乗用車、ト
ラック、バスなど約600台(うち県外ナ
ンバー205台)が敷地内に入り、第２
波も心配される中、原発は特別扱い
で良いのか疑問の声が寄せられて
いる。見解を伺う。

市長

(4) 東京電力福島第一原発事故で発
生した汚染水の取り扱いをめぐっ
て、国が海洋か大気への放出案を
示したが、多くの団体が海洋放出に
反対し、タンク保管の継続を求める
声は大きい。これは福島県だけ、日
本だけの問題ではないと考えるが、
見解を示せ。

市長

2．山林伐採の現状と課題につ
いて

(1) 山林伐採の届け出は適正か伺う。 市長

(2) 周辺への配慮や安全対策はどうか
伺う。

市長

3．小中学校給食費の無償化
について

(1) 小中学校給食費の無償化を子育支
援として実施できないか検討の状況
を伺う。

市長
教育長
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4. 外国人実習生について (1) 新型コロナの影響で、実習を終えて
も帰国できない実習生がいることを
心配する声が寄せられているが、受
け入れ企業や実習生の状況をつか
んでいるか伺う。

市長

(2) 自治体として、何か支援できること
はないか伺う。

市長

5. 非正規労働者について (1) 市役所内の非正規職員が正規より
も多いことに驚きの声が寄せられて
いるが、農協や郵便局などその他の
企業や団体などでも、派遣やパー
ト、アルバイト、臨時、契約社員と
いった、不安定で低収入の非正規
雇用が増えている。市役所は市内
企業のよい手本になってもらいたい
との声をどう受け止め、生かしていく
考えか伺う。

市長

5



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

令和２年　第２回定例会（６月議会）　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

４番 ２番
佐多　申至
議員

1. 廃棄物の処理及び清掃に
関する法律における野焼き
禁止の例外について

(1) 例外として取り扱っているものは具
体的に何か伺う。

市長

(2) 例外のものでも責任意識を高めるた
めにも届け出を義務化できないか
伺う。

市長

(3) 近年多い枯草火災の原因は主に何
か。市民への周知や指導等は、現
在どう行われているのか。
一定の風の強い日は野焼き等行わ
ない基準を作成し、防災無線での
呼びかけはできないか伺う。

市長

2. 新型コロナウイルス感染症
対策における本市対策本部
の在り方と医療機関との連
携について

(1) 最初２月28日に本市の対策本部会
議と健康危機管理部会議が行わ
れ、方針・指示が発令された。
その時の構成メンバ－を伺う。

市長

(2) 感染症対策における市本部設置
後、医療機関(日置市医師会)とはど
の段階で連携が必要と考えている
のか伺う。

市長

(3) 保健所・医療機関・行政の連絡体
制や治療体制のシミュレーションは
事前に必要と考えるが、どうか伺う。

市長

(4) 発熱等、新型コロナ感染症も含め不
安な場合、まずどこに電話するの
か。発熱含め重症の場合、119番で
いいのか、感染者またその家族(子
供)のサポート(両親が感染など)体
制等、関係所管との連携への協議
や準備はできているのか伺う。

市長
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５番 15番
西薗　典子
議員

1. 日置市の財政状況と今後
の予測について

(1) 日置市人口ビジョンにおいて、
進む少子化と人口減少、若い世
代の転出、第一次産業の高齢化
等が一層進む事に対し、今後、
地域経済の縮小が懸念されると
している。本市の財政の現状と
今後の展望を、どう見るか伺
う。

市長

(2) 決算の重要指標である実質単年
度収支のマイナスが数年続いて
いるが、その原因、現状と今後
の予測を、どのように分析して
いるか伺う。

市長

(3) 予期せぬコロナウイルスの影響
は、国県市含めて、社会生活や
経済に、多大な影響を与えてい
る。住民生活を守る最前線とし
ての市として、また、１事業体
として、影響をどう予測し、今
後に備えるか伺う。

市長

2. 日置市公共施設等総合管
理計画について

(1) 高度成長期や合併など、社会変
動の中で建設された多くの重
複・老朽施設に対応するため、
国の指導のもと、「新しく造る
事」から「賢く使う」ため、本
市も平成２８年３月に計画が策
定された。本市に於けるその現
状と目的、今後なすべき事を伺
う。

市長

(2) 平成２８年策定以来、現在、１
０年計画の中期と思えるが、現
況を伺う。

市長

(3) 現在、築４０年以上の建物の数
と使用状況や現状、維持費等に
係る収支や財源などの状況を伺
う。

市長
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(4) 計画の基本方針として、「減ら
す・増やさない」「長く使う」
「無駄を省く」としているが、
策定以後、新設新築、又は、そ
の予定とされた公共施設を伺
う。

市長

(5) 本市に於ける、この計画の位置
付けは、どのようなものか伺
う。

市長

(6) 計画の実行のためには、議会，
地域、住民への情報公開や共通
認識が必要と言われるが、その
合意形成を目指し、どのような
努力と配慮をしているか伺う。

市長
教育長

(7) 市やその地域等の総合ビジョン
との整合性を担保しながら、ど
のように実行、実現してゆくか
伺う。

市長
教育長
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６番 11番
橋口　正人
議員

1. 日置市の財政は大丈夫か (1) 南薩地区新クリーンセンター処理施
設整備負担金53億への支払い計画
はどうなっているのか伺う。

市長

(2) 公共下水道事業・農業集落排水事
業・水道事業・東市来湯之元第一
地区の土地区画整理事業など多額
の支出が見込まれるが、来年度以
降の予算編成のあり方をどう考える
か伺う。

市長

(3) 新型コロナウイルス対策による当初
予算の見直しが192事業１億5000万
円であったが、財政調整基金額は
本来どのくらい積み立てしておくべ
きと考えるか伺う。

市長

2. オリーブ事業の成果は (1) オリーブ事業も７年目を迎えている
が、平成25年から令和元年までの７
年間の事業費はいくらか伺う。

市長

(2) オリーブの買取価格は100ｇ-80円で
あるが、この価格になった根拠は何
か伺う。

市長

(3) オリーブ部会は現在もあるのか伺
う。

市長
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７番 ３番
是枝　みゆ
き　議員

1. 新型コロナウイルス感染症
による学校休業要請の自粛
期間から教育活動再開に至
る本市の感染予防と教育活
動の対応と、今後の対応に
ついて項目ごとに問う

（1） 保健管理等について 教育長

ア　３密を防ぐための対応策を伺う。

イ　スクールバスの運行に関すること
でのルールや留意点など、今回配
慮していることは何か伺う。

ウ　校内には共用の用具備品であ
ふれているが、消毒は具体的にど
のような形で行われているのか伺
う。

エ　登校前の健康状態の確認や健
康観察の状況と、校内で発熱の確
認をした場合、指導及び対処はどう
なされているか伺う。

オ　終息が見込まれていない今、今
後、児童生徒及び教職員に感染あ
るいは濃厚接触者が発生した場合
の学校対応はどうか伺う。

（2） 学習指導について 教育長

ア　前年度分の未履修はなかった
のか。あるとしたらどのような措置を
講じているのか。評価は適正にでき
たのか伺う。

イ　本年度の臨時休業に伴う学習の
遅れに対する措置はどのように行っ
ているのか伺う。

ウ　長い休校と自粛生活の中、児童
生徒の学習・生活指導をどのように
行っていたのか伺う。
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（3） 児童・生徒のケアについて 教育長

新型コロナウイルス感染症による悩
みやストレスにより児童生徒に変化
は見られなかったか。
また、相談の取り組みはどうなって
いるのか伺う。

（4） 学校行事について 教育長

乗り物を使った遠足、集団宿泊的行
事、旅行や体育的行事、文化的行
事など保護者の参加もある場合もあ
るが、具体的にどのような対策を考
えているか伺う。

（5） 部活動、地方大会や対外試合の考
え方を伺う。

教育長

（6） 自粛期間、放課後児童クラブや放
課後等デイサービスの利用状況は
どうだったか伺う。

市長
教育長

（7） 家計急変家庭の就学費援助の申請
等、児童、生徒への支援が必要で
はないか伺う。

教育長

（8） 県外に住む家計急変学生等の支援
のために、日置市から、特産品を詰
めたメッセージ付きのふるさとの特
産品等を送れないか伺う。

市長

2. 文化会館・図書館の利用再
開について問う

（1） 文化会館と図書館のイベント開催
と、今後の自主事業の考えはどうか
伺う。

教育長

（2） 移行期間内の利用状況と今後の利
用の見通しを伺う。

教育長
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８番 20番
田畑　純二
議員

1. 本市の農業、林業、漁業振
興策について

(1) 本市の現在の農業、林業、漁業従
事者の減少と高齢化や価格の低迷
が課題であるが、現状とこれまでの
対策と効果をどう分析しているか。
また、新型コロナウイルス感染拡大
で、外出自粛や休業要請が出され
たことにより打撃を受けているが、自
粛後の６月以降の農林水産物の状
況と、その立て直しのためにどのよう
な支援、対策に力を入れているか
伺う。

市長

(2) 農業委員会委員が市長の任命に変
わったが、任命にあたっての市長自
身の基本的考え方と、新たに設置さ
れた農地利用最適化推進委員の活
動状況について伺う。

市長

(3) 昨年４月より森林経営管理制度がス
タートしたが、市内の民有林、市有
林の整備状況はどうか。また、管理
のあり方について市としてはどう考
えるか伺う。

市長

(4) 本市ではオリーブ栽培に多額の補
助金が投入されているが、これまで
の投資額と売上高、販売量はいくら
か。
本来の目的は遊休農地の解消と市
民所得の向上であるが、その目的
はどの程度達成できたと考えている
か伺う。
そして、その目的を少しでも多く達
成するには、今後どう対処していく
つもりか。現状と今後の課題・解決
策を具体的に伺う。

市長

12



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

令和２年　第２回定例会（６月議会）　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

９番 ４番
冨迫　克彦
議員

1. 住宅リフォーム支援事業に
ついて

(1) 昨年６月議会で質問した「住宅リ
フォーム支援事業」の検討状況と今
後の方向性について伺う。

市長

2. 廃校施設の有効活用につ
いて

(1) 日置市では、地区公民館として利
用しているが、使わないスペースは
ないか伺う。

市長

(2) また、文部科学省が取り組む「みん
なの廃校プロジェクト」で紹介されて
いる全国の取り組み事例を、各地区
公民館のみなさんに紹介されている
か伺う。

市長

3. 市民の生活に密接に関係
する上下水道や道路インフ
ラの維持管理について

(1) 平成29年度、平成30年度、また令
和元年度の工事の発注件数、落札
総額と、工種別の件数、落札総額に
ついて伺う。

市長

(2) 令和２年度、６月補正予算までに見
込まれる件数、金額について伺う。

市長

(3) これまでも市長が「令和２年度まで
は何とか公共事業も量的に確保さ
れると思うが、令和３年度以降は、
非常に厳しいのでは」と申された
が、令和３年度以降の見通しについ
て伺う。

市長

(4) 熊本県荒尾市の「水道事業等包括
委託」について、どのような感想をお
持ちか伺う。

市長

(5) また、今後の道路愛護、河川愛護
作業の在り方について伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

令和２年　第２回定例会（６月議会）　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

10番 １番
桃北　勇一
議員

1. 新型コロナウイルス感染症
禍・収束後の施策の方向性
に変化が求められているの
ではないか

(1) 第２期日置市まち・ひと・しごと創生
総合戦略、４つの基本目標に対しバ
ランスよく取り組むことは大事だが、
収束状況を見ながらの施策の舵取
りが今後一層大事になってくる。
基本目標３「訪ねてよし　ひおき」、
基本目標４「ふれあいあふれてよし
ひおき」について、現在検討してい
る施策の変更と実行する場合、考慮
すべき重要な点を伺う。

市長

(2) 第３期日置市教育振興基本計画の
子どもを取り巻く現状と課題の中
で、多様な人間関係を結んでいく力
の重要性を述べ、一方で社会全体
のコミュニケーションの希薄化による
さまざまな教育課題が生まれている
とある。
そのような中、今回の３密防止等は
問題を加速化させ、今まで以上に
悪い結果をもたらす可能性がある。
希薄化する人間関係を食い止める
ために、今後学校教育ではどのよう
な取り組みに重点を置くのか伺う。

教育長
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